



敬老会の様子



流しソーメンの様子

中草木自治会は、鹿角市のほぼ中央に位置し、自治会内には草木地域活動センターがあり、その近くにある「草城館跡」には「草城神社」が建てられています。

当地区は、古い歴史をもった地域であり、八郎太郎伝説の八郎太郎と、錦木塚伝説で錦木塚へ通いつめた若者が出生したと言われており、八郎



中草木自治会 会長
藤田 由廣さん
Yoshihiro Fujiita



中草木自治会
103世帯 275人
市役所

生活環境課
コミュニティ推進班
☎ 30-0202

住民が安心して暮らせる自治会に

太郎出生の地の石碑もあります。

地域にまとまりがあり、自治会を中心に花壇づくりやセンターの清掃、神社の維持管理に積極的に取り組んでいます。

また、自治会では行事を定期的に開催しており、夏には流しソーメン、秋には敬老会、お正月にはゲーム会を行うなどして自治会内のつながりを深めています。特に9月に開催している敬老会では、「子どもから大人までみんなで参加し、地域のつながりを深めよう」をテーマに、社会福祉協議会の「わいわいランチ」を活用しているほか、民話や民謡を聞いたり、子どもたちの手踊りを見たりする場を提供することで、多世代の交流を図っています。

今後自治会としての取り組みを進め、みんなが安心して暮らせる地域づくりを行います。

産業活力課 観光交流班 ☎ 30-0248

保田 (十和田草木) 八郎太郎生誕の地で、八郎太郎の生家と伝えられる家の前には「八郎太郎生誕地」の石碑が建っています。家の敷地内には八郎太郎の産湯に使ったとされる桂井戸もあります。



陣場 (十和田毛馬内) 八郎太郎が鹿角全体を湖にしようとした時、鹿角の神々が八郎太郎に大石を投げつけ、鹿角から追い出しました。毛馬内地区の陣場は八郎太郎と戦った場所であるため陣場と呼ばれるようになったとされています。



集宮 (十和田大湯) 十和田湖の主争いに敗れた八郎太郎が、鹿角全体を湖にしようと考え、これに驚いた鹿角郡42村の産土神は八郎太郎撃退のため大湯川のほとりの小高い丘に集まったとされています。



日向屋敷 (花輪) 鹿角郡42村の産土神が八郎太郎追い出しのため、花輪の鍛冶12人に金槌や鶴嘴などを打たせたとされています。

地域の良さを再認識することで、地域を誇り、自ら発信できるきっかけになるよう、鹿角の魅力を毎月お届けします。

八郎太郎三湖伝説はじまりの地鹿角

ステキな鹿角をみんなでPRしよう
目指せ!! 鹿角ガイド



日本語学指導員現地レポート
第12代日本語学指導員 堀縁さん

鹿角市出身。花輪高等学校卒業後、獨協大学外国語学部に入學。ドイツ語専攻。新潟県で地域国際交流協会に就事するなど、豊富な国際交流活動の経験を活かし、日本語学指導員に就任。



初めまして、第12代日本語学指導員の堀と申します。鹿角の皆さんにショプロンのことを少しでも身近に感じていただけたら幸いです。現地の様子をお届けします。

実は、ショプロンは私が初めて訪れた外国の街であり、それがきっかけでドイツ留学や中国での生活を経験し、国際関係の仕事にも従事してきました。このレポートが鹿角の「留学したい」、「海外で働きたい」という方の参考になれば幸いです。

さて、ご存じの方も多いかと思いますが、ショプロンはハンガリーの西端で、オーストリアとの国境に位置する人口約6万人の街です。オーストリアの首都ウィーンから車で約45分、電車では約1時間という立地のため、国境(入国審査やチェックがあるわけではなく、鹿角から大館に行くような感覚です)を越えて仕事に行ったり、買い物や通院、美容院、マッサージなどのために行き来したりするそうです。そのため、街中の



聖人の日に花屋さんに並ぶ菊の花

表示にはハンガリー語とドイツ語が併記されていることが多いです。晩秋のショプロンは木々が紅葉し、美しい街並みが広がっています。11月1日は聖人の日という日本のお盆のような祝日があり、菊の花を持ってお墓参りをする習慣があるそうです。墓前に備える花が菊の花であるという日本との共通点に驚きつつ、先祖や亡くなった方を想う気持ちは万国共通だと再認識しました。

魅力ある地元企業を紹介 グッズぶぶ鹿角

菅原電気 株式会社

会社概要

地域の皆さまからの温かいご愛顧に育まれ、創業65周年を迎えることができました。菅原電気は、主に電気設備工事と家電販売を行っており、工事部は住宅の新築・改修工事から施設電気工事・電気通信工事など、お店ではテレビ・エアコンなどの家電販売をはじめ、省エネ関連商品の提案や、電気・住宅設備に関する相談も承っています。

「まちの電気屋さん」として、これからも地域の皆さまに寄り添う会社づくりを目指していきます。

若手社員の会社自慢



山田 志雄さん
任せてもらえる仕事が増えるのが楽しいです。最近は、電気の結線作業ができるようになってきました。



所在地: 花輪字新田町 19-5
設立: 昭和30年
代表取締役: 菅原 史明
ホームページ: <http://sugawara-denki.co.jp>

代表から

私たちは地域の皆さまの快適な暮らしを守るため、電気設備と家電・住宅設備の両面で皆さまの生活をサポートしています。生活に密着した仕事だからこそ大変な時もありますが、やり遂げた時の達成感は何物にも代えられません。地域を愛する若者の皆さん、ぜひ菅原電気と私たちと一緒に働きませんか？



代表取締役
菅原 史明さん